



Editorial

La deserción escolar

Una de las principales alertas en el sistema educativo del país es la tasa de inasistencia de los alumnos.

La educación atraviesa una de sus crisis más profundas, con retrasos en el aprendizaje y deserción escolar. Una de las principales alertas es la tasa de inasistencia de los alumnos. Un estudio del centro Libertad y Desarrollo, dijo que en 2022 la asistencia promedió 84,6%, una cifra menor al 90,4% que se registraba en 2018, antes de la emergencia sanitaria, o a la de marzo de 2019, que superaba el 92%. La más afectada era la enseñanza preescolar, que entonces registraba una asistencia de sólo 77,4%.

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, señaló el año pasado que durante su gestión los esfuerzos se centrarían en reforzar el sistema docente, ya que las proyecciones para 2025 indicaban que habrá un déficit de cerca de 25 mil profesores y 6 mil educadoras de párvulos. Asimismo, esperaba reducir las tasas de deserción y ausentismo del alumnado, problema que se había acentuado con la pandemia.

Las causas de la deserción escolar son muy variadas y se deben observar al interior de las familias, ya que los padres deben tener un papel importante en la toma de decisiones respecto de la inasistencia a la escuela.

La deserción es un problema que siempre ha estado presente, pero que se agudizó con la pandemia.

Y si bien en 2022, luego de la pandemia del covid-19, se veía con buenos ojos el regreso a las clases presenciales y el término de la educación a distancia, la realidad ha mostrado que no se han cumplido las expectativas.

Esto es aún más preocupante en el segmento de familias vulnerables, ya que sus hijos sin asistir a las aulas no tendrán herramientas para salir de ese subdesarrollo. La educación es un medio para la tan anhelada movilidad social, más aún en el mundo moderno, que requiere personas cada más capacitadas.

La deserción es un problema que siempre ha estado presente, pero que se agudizó con la pandemia; es necesario reforzar el trabajo para evitar que los estudiantes sigan abandonando el sistema.